

Fecha: 23-01-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Pavimentación de rutas rurales en San Clemente por más de 3.400 millones de pesos

Pág. : 7

Cm2: 163,2

VPE: \$ 0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

## Pavimentación de rutas rurales en San Clemente por más de 3.400 millones de pesos

Los sectores de Peumo Negro, Las Delicias, La Calor y Carretones serán los principales beneficiados tras la adjudicación de las obras. El proyecto busca mejorar la seguridad vial y el acceso a servicios básicos para cientos de familias que habitan en zonas apartadas de la comuna.

Un avance estructural en la conectividad rural de la provincia de Talca se concretó tras la entrega de terrenos para el inicio de

faenas de pavimentación en diversos sectores de San Clemente. El proyecto, denominado oficialmente "Conservación CCBB: ZK-424, K-589, K-719", representa una inversión pública de \$3.416.592.748, financiada con el objetivo de elevar el estándar de las rutas interiores de la comuna.

La confirmación de las obras fue entregada a las comunidades locales por una delegación encabeza-

da por el Gobernador Regional del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca; la consejera regional Paola Guajardo; el SEREMI de Obras Públicas, Jorge Abarza Aburto; y el alcalde de San Clemente, Juan Rojas Vergara. Las autoridades coincidieron en que la mejora de estos caminos es una respuesta a demandas históricas de los vecinos, quienes enfrentan dificultades de desplazamiento, especialmente durante el período invernal.

### Detalles Técnicos y Tramos a Intervenir

La ejecución del proyecto estará a cargo de la empresa Sociedad Asfaltos del Maule Ingeniería y Construcción Ltda., la cual dispone de un plazo de 360 días corridos para finalizar las obras. Los trabajos contemplan la aplicación de cape seal (lechada asfáltica), además de obras críticas de drenaje y la instalación de elementos de seguridad vial.

Los tramos específicos a intervenir son:

- Ruta ZK-424 Peumo Negro – Las Delicias: Intervención desde el kilómetro 0,00 al 3,10.
- Ruta K-589 Cruce K-15 (Punta de Diamante) – La Calor: Pavimentación de 8,45 kilómetros.

- Ruta K-719 Picazo – Bajo Carretones – Potrerillos: Mejora del tramo comprendido entre los kilómetros 7,20 y 12,50.

El alcalde Juan Rojas destacó que este avance permitirá a las comunidades rurales contar con mayor dignidad en sus traslados diarios, facilitando el acceso a servicios de salud, educación y el transporte de la producción agrícola local.



### Proyecciones para Lomillas

Junto con el inicio de estas faenas, se informó que el sector de Lomillas ya se encuentra en etapa de licitación para sus respectivas mejoras viales. Este anuncio refuerza la planificación estratégica que busca completar un anillo de conectividad pavimentada en las zonas rurales de mayor tránsito en San Clemente.

Con el inicio de estos 360 días de obras, la comuna se prepara para una transformación de su red secundaria, lo que no solo reduce los tiempos de viaje hacia los centros urbanos, sino que también disminuye los costos de mantenimiento vehicular para los residentes y mejora la calidad del aire al eliminar el polvo en suspensión generado por los caminos de tierra.

